



ISAÍAS 40:12-17

LECCIÓN: ¿QUIÉN ES COMO DIOS? —

INTRODUCCIÓN:

CAPÍTULO 40:1-11

¹El libro de Isaías hace un cambio dramático de énfasis en este punto del juicio a la restauración y la liberación. Cuando Isaías escribió estas profecías de restauración, Judá todavía tenía más de 100 años de dificultades por delante y se vería obligado a pasar 70 años de cautiverio en Babilonia. Sin embargo, en lugar de detenerse en este juicio, Isaías los consuela. La gente vio el fracaso y el pecado, y necesitaba aliento. Se escuchan cuatro voces:

1. La voz del perdón (vv. 1-2). La nación había pecado mucho contra el Señor, pero eran su pueblo, y Él los amaba y no los abandonaría. Habló ¡Consuelo!
2. La voz de la Providencia (vv. 3-5). Isaías llama al pueblo a *"Prepararse para el camino del Señor"* (v. 3) y su gloria (v. 5). El desierto (v. 3) es una imagen de las pruebas de la vida.
3. La voz de la promesa (vv. 6-8). Las personas son como la hierba y las flores que se marchitan; Dios nunca falla, sino que perdura para siempre. Israel puede depender de las promesas de Dios.
4. La voz de la paz (vv. 9-11). Grita fuerte: Dios viene (v. 9). El brazo de Dios es un brazo poderoso para la batalla (v. 10), pero también es un brazo amoroso para llevar a sus corderos cansados (v. 11).

LECCIÓN: I. PREGUNTAS SIN RESPUESTAS ISAÍAS 40:12-14

40:12 ¿Quién midió las aguas en el hueco de su mano, y repartió el cielo con el palmo, y comprendió el polvo de la tierra en una medida, y pesó los montes en balanza, y las colinas en una balanza?— La grandeza, el poder y el poder de Dios en la creación se muestran, y es muy diferente de todo lo que existe. Dios mismo sabe todas las cosas, y cuando Sus hijos no se alinean con lo que Él les ha dicho, Él tiene que recordárselo. Este es su recordatorio. Dios habla a través del profeta Isaías sobre la Creación porque Judá e Israel aparentemente habían olvidado quién tenía el control. Hay diez preguntas de "QUIÉN" hechas aquí, sin respuestas:

¹ <https://www.family-times.net/commentary/comfort-of-restoration-isaiah-40-1/>
<http://www.pitwm.net/pitwm-versebyverse.html>





1. ¿Quién ²'midió las aguas' y 'decidió cuánta agua poner en los mares, lagos y ríos?'
2. ¿Quién 'marcó los cielos' y 'decidió qué tan grandes deberían ser los cielos?'
3. ¿Quién 'puso el polvo en un barril' y 'decidió cuánta tierra sólida debería haber?'
4. ¿Quién 'pesó las montañas' y 'decidió qué tan grandes deberían ser?'
5. ¿Quién 'pesó las colinas' y 'decidió qué tan grandes deberían ser?'

Todas estas preguntas llegaron rápidamente sin respuestas. Nada existe por accidente. ¡Todo estaba en el plan de Dios! Si te haces estas 5 preguntas, ¡la respuesta siempre será DIOS!

³[Él es el Dios] que ha [hecho estas cosas].

1. [Él] midió las aguas en [una de] Sus manos.
2. Señaló los cielos con el ancho de su mano.
3. [Él] puso el polvo de la tierra en un barril.
4. [Él] pesó las montañas en la balanza (máquina para pesar cosas).
5. [Pesó] las colinas en una balanza (otra máquina para pesar cosas).

Por lo tanto, ⁴ningún ser humano puede medir los mares en la copa (centro) de su mano. Pero Dios puede. Ningún ser humano puede medir el cielo por el ancho de su mano. Pero Dios puede. Ningún ser humano puede poner todo el polvo de la tierra en una caja. Pero Dios puede. Ningún ser humano puede pesar montañas o incluso colinas. Pero Dios puede.

40:13 ¿Quién ha dirigido al Espíritu del Señor, o le ha enseñado siendo su consejero?

6. ¿Quién 'dirigió el Espíritu del Señor' o 'le dio instrucción como Su consejero?'

[No hay nadie] que haya [hecho estas cosas].

- [Nadie] entendió la mente del Señor.
- [Nadie] le dijo qué hacer como consejero de Dios.

Nadie puede entender la mente del Señor. Ningún ser humano puede enseñarle nada a Dios.

40:14 ¿Con quién consultó, y quién le instruyó, y le enseñó en la senda del juicio, y le enseñó ciencia, y le mostró el camino de la inteligencia?— De nuevo otra serie de preguntas de "QUIÉN":

7. ¿Quién 'tomó consejo y lo instruyó?'
8. ¿Quién le enseñó en la senda del juicio?
9. ¿Quién le enseñó conocimiento?
10. ¿Quién le mostró el camino de la inteligencia?
 - Nadie le dijo a Dios qué hacer y cuándo, ni el Señor aceptó consejo ni instrucción.

² <https://www.easyenglish.bible/bible-commentary/isaiah34-40-gc-lbw.htm>

³ <https://www.easyenglish.bible/bible-commentary/isaiah34-40-gc-lbw.htm>

⁴ <https://www.easyenglish.bible/bible-commentary/isaiah40-48-lbw-nh.htm>



- [Nadie] le enseñó la forma correcta de hacer las cosas.
- [Nadie] le enseñó conocimiento.
- [Nadie] le mostró el camino para entender las cosas.

Dios no obtuvo Su conocimiento de ningún ser humano. Ningún ser humano le enseñó a Dios sabiduría sobre cómo vivir correctamente. Ningún ser humano lo ayudó a comprender nada o todo.

II. DECLARACIONES SIN RESPUESTAS ISAÍAS 40:15-17

40:15 He aquí que las naciones son como una gota de un balde, y son contadas como el polvo de la balanza: he aquí, él toma las islas como una cosa muy pequeña. Ciertamente, las naciones son como una pequeña cantidad [de agua] en un balde. Son como pequeños trozos de polvo en la báscula (máquina para pesar cosas). Y para Dios, las grandes naciones no pesan más que un poco de polvo.

40:16 Y el Líbano no basta para quemar, ni sus bestias para holocausto. Incluso los vastos bosques y árboles en el Líbano no son suficientes para hacer combustible para el fuego del altar de Dios. Tampoco hay suficientes animales para quemar en los altares como un regalo que valga la pena [para satisfacer a Dios].

40:17 Todas las naciones que están delante de él son como nada, y le son tenidas por menos que nada, y vanidad. Todas las naciones no se parecen a nada delante de [el Señor]. Considera que no tienen ningún valor. Isaías está diciendo que [parecen] menos que nada]. ¡No juegues ni seas más de lo que crees que eres con Dios, el Creador!

RESUMEN:

La grandeza de Dios muestra su gloria trascendente que supera toda comprensión humana. Muestra la grandeza, el poder y el poder de Dios en la Creación y Él no necesitaba que nadie lo ayudara. Dios mismo sabe todas las cosas, y este es su recordatorio para sus hijos que preguntan quién es como Dios. Entonces, Dios habla a través del profeta Isaías sobre la Creación: **1.** ¿Quién midió las aguas? **2.** ¿Quién marcó el cielo? **3.** ¿Quién comprendió el polvo de la tierra? **4.** ¿Quién pesó las montañas en balanzas? **5.** ¿Quién pesó las colinas en una balanza? **6.** ¿Quién 'dirigió el Espíritu del Señor' o 'le dio instrucción'? **7.** ¿Quién 'tomó consejo y lo instruyó'? **8.** ¿Quién 'le enseñó en la senda del juicio'? **9.** ¿Quién 'le enseñó conocimiento'? **10.** ¿Quién 'le mostró el camino del entendimiento'? (**40:12-14**).



Estas siguientes declaraciones sobre las naciones no necesitan una respuesta porque, ciertamente, son como una pequeña cantidad de agua en un balde; como pequeños trozos de polvo en la balanza, y su gran peso no es más que un poco de polvo para Dios. Incluso los vastos bosques y árboles en el Líbano no son suficientes para hacer combustible para el fuego del altar de Dios, y no hay suficientes animales para quemar en los altares como un regalo valioso para satisfacer a Dios. Dios todavía está mostrando que Sus caminos son inescrutables y están más allá del entendimiento humano. Debemos venir a Dios con una fe infantil, sin exigir entender todo. Todas las naciones no se parecen a nada delante de Él. Considera que no tienen ningún valor. Dios dice a través de Isaías que parecen menos que nada. ¡No juegues ni seas más de lo que eres con Dios, el Creador! En otras palabras, Dios es completamente autosuficiente y no depende de nadie más (**40:15-17**).